

National-Foot/Présentation de la 20e journée

Le leader en représentation à Gaston-Peyrille

J.A.L

Libreville/Gabon

BITAM sera la capitale politique et sportive du Gabon, ce week-end. En plus de la bataille électorale (législative partielle) qui va diviser la capitale du département du Ntem, samedi, le lendemain c'est Mangasport, éclatant leader du National-Foot, qui se présentera au stade Gaston-Peyrille pour y défier l'USB.

Dans ce qui est le "must" d'une 20e levée du National-Foot 2014-2015, où, hormis la course aux accessits, la lutte pour le maintien va peut-être voir les premiers écarts importants se creuser.

Un duel Lambarené/Port-Gentil va d'ailleurs concentrer les attentions et probablement donner une indication pour la suite du combat des mal-classés.

Des centaines de kilomètres séparent les deux villes, mais au même moment, leurs porte-étendards vont s'affronter ce samedi. Avec dans le Moyen-Ogooué, le Stade Migovéen (11e, avec 16 points) qui reçoit l'AS Solidarité (13 unités), la lanterne rouge ; et dans l'Ogooué-Maritime, Port-Gentil FC (10e, 19 points au compteur) qui attend de pied ferme l'AS Pélican.

En net regain de forme depuis quelque trois journées, l'AS Pélican (7 points pris) a la possibilité de confirmer son redressement et le résultat du match aller (3 - 0). Alors que le Stade Migovéen qui



Fraîchement qualifié pour la finale de la coupe du Gabon, le CF Mounana va jouer libéré devant Missile FC



Après deux revers de rang, le FC 105 entend se relancer

reste sur une défaite sur le fil devant Mangasport (1 - 2) en championnat, mais surtout une piteuse élimination en demi-finale de la coupe du Gabon par AFJ (0 - 2), mercredi dernier, peut prendre six longueurs d'avance sur son vis-à-vis. Il faudra aux Migovéens, en dehors de l'entraîneur Amos Moussavou, curieusement remercié après le revers devant Mangasport, faire sans leur leader défensif Nafiou Sorafina et le porteur d'eau Eric Sawadogo, tous deux suspendus.

Tout en espérant que le second relégable, O'Mbilanziami (15 points), cale

devant un FC 105 revancharde, après deux déconvenues de suite, sans le moindre but inscrit de surcroît.

Désormais au cinquième rang, les Canonnières restent tout de même à deux unités du dauphinat, occupé par le CF Mounana, grâce à une meilleure différence de buts (+12), qui compte le même nombre de points (30) que Missile FC (+9) et Akanda FC (+7). Les choses pourraient évoluer là aussi, vu que le hasard du calendrier fait s'affronter les Mounanais et les Militaires, trois jours après la demi-finale de la coupe du Gabon rempor-



L'US Bitam va-t-elle surmonter ses difficultés à Gaston-Peyrille cette saison ?



Meilleur buteur du championnat, Casimir Ninga sera encore l'atout offensif numéro un de Mangasport

tée, de haute lutte, par les premiers cités contre les Akandais. Lesquels devront vite se remettre de la déception d'avoir manqué le principal objectif de la saison, et obtenir la victoire qui pourrait leur faire profiter d'un éventuel partage de points entre le CF Mounana et Missile FC, pour s'emparer seuls de la deuxième place.

Une victoire contre l'AO CMS, membre du ventre mou, en est la condition sine qua non pour Rodrigue Moundounga et ses partenaires. Elle maintiendrait parallèlement un semblant de suspense pour le titre du champion qui

tend les bras à Mangasport. Même en cas de contre-performance des poulains de Bondjuni Mbo chez ceux de François Omam-Biyik, dominés lors de la première manche à Moanda (0 - 2) et pas toujours à leur avantage dans leur antre cette saison. Le duel entre les fines gâchettes que sont le Bitamois Kodjo Laba (8 buts) et le Mineur Casimir Ninga (10) promet des étincelles à Gaston-Peyrille.

Programme et officiels de la 20e journée
Samedi
Lambarené

Stade Migovéen/AS Solidarité (16h 00, stade Jean-Koumou). Brice Victorien Ipoungou (arbitre), Gaspard Ilouma et Ivy Vidal (assesseurs), Aymar Lemdeme (4e arbitre), Gabin Nzogho Mintsa (commissaire).

Port-Gentil FC/AS Pélican (16h 00, Pierre-Claver-Divoungui). Juste Parfait Eya Nguema (arbitre), Ismaël Kakpo et Serge Rassiwa (assesseurs), Christian Moussadji (4e arbitre), Eugène Nzambi (commissaire)

FC 105/O'Mbilanziami (14h 00, Idriss-Ngari). Tarciscus Binza (arbitre), Christian Engone Bibang et Wilfried Junior Nziengui Dolivet (assesseurs), Boris Ditsoga (4e arbitre), Francis Ekiba (commissaire)

AO CMS/Akanda FC (16h 00, Idriss-Ngari). Jonas Mbady (arbitre), David Obamba et Jean-Blaise Dipoukou (assesseurs), Romuald Nzue Detamlong (4e arbitre), Frédéric Ogoula (commissaire)

Dimanche
Bitam

US Bitam /Mangasport (16h 00, Gaston-Peyrille). Fabrice Nguembi Bouloungui (arbitre), Serge Meye et Montel Moussounda (assesseurs), Serge Ngobenga (4e arbitre), Mariette Maguindi (commissaire)

Libreville
CF Mounana/Missile FC (16h 00, Augustin-Monedan). Béranger Antsaraga (arbitre), Noël Pambo Mombo et Romaric Moumossi (assesseurs), Benjamin Kowet (4e arbitre), Jean-Félix Mba Nze (commissaire).

Bon à savoir

Football

• Dans la perspective du match Gabon/Soudan, comptant pour les éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) "Gabon 2017", le sélectionneur national des Panthères, Jorge Costa, sera face à la presse le 28 août prochain (10h00) à l'hôtel Heliconia Suites (Angondjé). Pour dévoiler officiellement la liste des 23 Pan-

thères sélectionnées.

• Tournoi de six dénommé "Maman Isabelle", organisé par Gabon sport management (Gasma). Toute la journée de demain dimanche à partir de 9h00 au stade Idriss Ngari. Douze équipes y prennent part : Airtel, FC 105 corpo, Variétés, Afso, Attaquer tôt, Panthères de Dakar, Dream Team, VP, Ozoungue, Tsatsatsi, Colonie congolaise

(RDC) et colonie du Congo Brazzaville.

• Le coup d'envoi de la 10e édition de la coupe Biyoghé Mba regroupant 16 équipes, sera donné par le parrain ce samedi à 15h30. Au stade de l'Université des sciences de la santé (USS) à Owendo.

• Finale de la coupe Inter-Toto" entre Elouma et Menace FC demain dimanche à 15h00. Au terrain de l'école publique de

l'Enset.

• La 1ère édition de la coupe Samuel Birinde aura lieu, du 10 au 17 août 2015. A Fougamou, chef-lieu du département de Tsamba-Magotsi.

• La finale du tournoi du fédéral PDG, Arnaud Obame Ndong "Kozack" a lieu aujourd'hui (15h30) entre Tsunami FC et Royal FC. Au stade de Bizango-Bibere.

Chronique sportive

Pugilat judiciaire !

AUTREFOIS caisse de résonance de Clément Sossa, président de la Fédération gabonaise de boxe (Fégaboxe), Amal Jean-Marie Mboumba-Ibinda (1er vice-président fédéral) vient de mettre fin à son mariage d'intérêt avec celui qui, il y a quelque temps, s'appelait Clément Sossa Simawango. Lequel fait l'objet d'une plainte de son dauphin à la direction générale de recherches. « Diffamation, déclarations mensongères et calomnieuses, détournements et complicité de détournements des biens appartenant à la Fégaboxe », sont les motifs évoqués par Amal Jean Maurice Mboumba-Ibinda.

Grisé probablement par la pseudo générosité de celui qu'il qualifie maintenant de

« personnage machiavélique », Mboumba-Ibinda a finalement ouvert les yeux, en prenant du recul face à « tous les actes délictueux et illégitimes posés par Clément Sossa ». Lequel a réussi à s'incruster à la tête de la fédération grâce au curieux et indéfectible soutien de certains cadres du ministère des Sports. Pour preuve, ces derniers, pour des raisons extra sportives, se sont même permis de prolonger le mandat fédéral à six ans (au lieu de quatre...). Sous prétexte qu'il fallait s'arrimer à une olympiade. Inédit !

Clément Sossa, dirigeant sportif sans retenue et prompt à écraser tous ceux qui menacent ses intérêts, ne s'en cache pas. Il a toujours dit, urbi et orbi, que si « les pouvoirs publics le lâchent un jour, des

têtes tomberont ». Voilà pourquoi l'agrément technique ne peut pas lui être retiré facilement comme à l'athlétisme, malgré le fait que Sossa se montre maître dans l'art de la division pour mieux régner dans un univers qui a perdu toutes ses lettres de noblesse. Chantage ou pas, tout est compréhensible. Tout comme sa longévité, préjudiciable au noble art gabonais.

Mais le revirement soudain du 1er vice-président fédéral n'étonne pas ceux qui connaissent Clément Sossa, « champion de l'intox et de la manipulation ». C'est donc extraordinaire que Mboumba-Ibinda monte au créneau pour reconnaître maintenant que « Clément Sossa corrompt les hauts cadres administratifs

et politiques de notre pays pour échapper aux multiples poursuites judiciaires dont il fait l'objet tous les jours que Dieu fait ».

Le 1er vice président de la Fégaboxe peut avoir raison. Parce qu'il est déplorable de constater que les pouvoirs judiciaires de notre pays désavouent toujours les valeureux enquêteurs de nos Forces de police et de défense. Lesquelles ont souvent démontré « les actes délictueux et illégitimes de Clément Sossa qui a toujours usé du faux » que dénonce aujourd'hui Mboumba-Ibinda, journaliste de formation. Au regard de la force de frappe de son adversaire basée sur des « coups irréguliers », Amal Jean Maurice Mboumba-Ibinda sortira-t-il vainqueur du pugilat judiciaire en vue ?